



地域と学校の架け橋

～きずな～

学校通信 第382号 令和7年3月24日
発行 北海道阿寒高等学校
〒085-0213 釧路市阿寒町仲町2丁目7番1号
TEL: (0154) 66-3333 FAX 66-3303
U R L : <http://www.akan.hokkaido-c.ed.jp>
「絆」はホームページでもご覧いただけます

『ありがとうの意味』

北海道阿寒高等学校長 吉田 光利

3月1日、本校第73期生6名が巣立ちました。75年の歴史の中でおそらく最少人数であるだけでなく、男子のみという特別な学年でした。卒業式の式辞では、6人の人間関係「六角形」に例えました。自然界には本校の校章でもある雪の結晶をはじめ、亀の甲羅や蜂の巣、昆虫の複眼など六角形のものも多く存在します。それは六角形が最小のエネルギーで最大の効果が得られる最も安定した特別な構造だからです。男ばかり6人の学校生活は実は本人達にはわからない難しさも多くあったと思います。しかし3年間かけお互いの個性を尊重し、折り合いをつけながらいい感じの六角形になってきました。そして、本当の六角形になるのは卒業して離ればなれになるこれからです。という話をしました。

私がここに着任したときに入学した学年であり、3年間の成長を見届けてきた生徒達なので、一人一人の卒業証書を読み上げるたびにこみ上げるものがありました。極めつけは最後の合唱です。今年は「いのちの歌」でした。わずか40名余りの生徒達ですが、体育館一杯にこだました心のこもった歌声にかなりやられました。

さて、この「いのちの歌」は皆さんご存じの通り、NHKの朝ドラ「だんだん」の劇中歌です。「だんだん」とは、実は出雲弁で「ありがとう」という意味らしいです。確かに歌詞の最後は「生まれてきたこと 育ててもらえたこと 出会ったこと 笑ったこと そのすべてにありがとう この命にありがとう」と感謝の言葉が繰り返されています。

ところで、この「ありがとう」という言葉を普段何気なく使っていますが、私も含めその意味についてあまり考えたことがないのではないかと思います。ありがとうは「有り難い」つまり、有ることが難しい、ありそうにない、めったにないほどすぐれているという意味で、ちなみにその反対語は「あたりまえ」だそうです。

さらに、「ありがとう」という言葉を深掘りすると、「盲亀浮木(もうきふぼく)」という仏教の格言にたどり着きます。世の中には数え切れない程の生き物が存在する中で、人間として生まれてきたことについて、それは、大海に住んでいて百年に一度だけ水面に浮かび出る盲目の亀が、海面を漂っているたった一本の木の穴に偶然に入るほど奇跡的なことであり、決してあたりまえではなくあり難いことなので、生きていること、誰かと出会うことに感謝の気持ちを忘れないようにしましょうという教えです。

最後になりましたが、令和6年度の修了にあたり改めて保護者の皆様、そして学校関係者、地域の皆様方に感謝の言葉を述べさせていただきます。来年度創立75周年を迎える本校は、阿寒の歴史とともに歩んできた高校であり、皆様方の多大なるお力添えのもと、この地域になくてはならない唯一無二の高校を目指しています。教育活動の様子は、学校ホームページからも情報発信しておりますのでどうぞご覧下さい。本校が永久に存続していくために、これからもますます皆様方から愛される学校造りを推進するとともに、関係する全ての皆様方の今後とも変わらぬご支援ご協力をお願いし、令和6年度を締めくくると致します。心を込めて、「ありがとうございました」。

卒業式を終えて

第3学年担任 高橋 周大

3月1日(土)春の訪れが感じられるうらかな日の中、第73回北海道阿寒高等学校卒業証書授与式が挙行政され、6名の生徒が卒業証書を手にも本校から巣立っていきました。保護者の皆様をはじめ、多くの方々からのお力添えのおかげで、無事この日を迎えることができました。改めて感謝申し上げます。そして在校生の皆さん、心のこもった合唱をありがとうございました。卒業した6名には阿寒高校で培ってきたことをもとに、周りへの「感謝」を忘れずにこれからの人生を切り開いていって欲しいと願っています。最後に私の好きな言葉を引用し、結びたいと思います。

【君の未来はまだ白紙だということ、誰のでもそうだ。未来は自分で切り開くものなんだよ、だから頑張るんだ！】

Back to the Future Part III より



離任する教職員の挨拶

教諭 佐林 卓(保健体育) 阿寒高校勤務年数：5年
赴任先：北海道室蘭東翔高等学校

令和2年に赴任し5年間お世話になりました。阿寒高校では多くの方々と関わるなかで、本当にさまざまなことを学ばせていただきました。心より感謝いたします。また、素直でたくさんの可能性を秘めた生徒たちとの日々は、とても充実した時間でした。新天地でもこの阿寒の地で得た経験を活かし頑張っていきたいと思います。今まで本当にありがとうございました。

育休代替教諭 薬師寺 諄(家庭科)
阿寒高校勤務年数：1年 赴任先：北海道根室高等学校

1年間という短い間でしたがお世話になりました。始業前は家庭科って何を教えればいいのか、授業では何を教えようかと毎日悩んでいました。そんな悩みをきいてくださった先輩職員の皆様や僕の授業を聴いて、真剣に学んでくれた生徒がいてくれたので成長することができたと思います。阿寒高校で学んだことを忘れずに、新天地でも頑張ります。

教諭 高橋 周大(音楽) 阿寒高校勤務年数：4年
赴任先：北海道大樹高等学校

皆さんのおかげで楽しくも学びの多い4年間を過ごすことができました。そして、伊福部昭先生が作曲した校歌を皆さんに教えることができたのは音楽教員としてとても光栄なことであり、私の誇りでした。すごく難しい曲調ですが、崇高で、厳かな曲です。暗い歌と言わず是非歌い継いでいってほしいと思います。この阿寒の地で得た経験を活かし、新しい場所でも頑張っていきたいと思います。今まで本当にありがとうございました。

事務職員 高橋 凜々歩 阿寒高校勤務年数：3年
赴任先：行政へ

3年間お世話になりました。高校を卒業してすぐに阿寒高校で勤務することになり、最初は不安でいっぱいでしたが、生徒の皆さんのキラキラした笑顔と明るい挨拶に助けられ、今まで頑張ることができました。異動先ではさらに成長できるよう精一杯頑張りたいと思います。3年間本当にありがとうございました。

令和6年度進路決定状況

- 大学・短期大学
 - 札幌大学(地域共創学群 英語専攻)
 - 釧路短期大学(生活科学科 生活科学専攻)
- 民間企業
 - 有限会社 木下自動車整備工場
 - 山口保温
- 公務員
 - 陸上自衛隊

令和6年度資格取得一覧

| | | | |
|----------------------|----------------|-------|----|
| 公益財団法人 日本漢字能力検定協会主催 | 日本漢字能力検定 | 2級 | 1名 |
| | | 準2級 | 1名 |
| | | 3級 | 1名 |
| 公益財団法人 日本数学検定協会主催 | 計算技能検定 | 3級 | 1名 |
| 公益財団法人 韓国教育財団主催 | 韓国語能力検定(TOPIK) | 6級 | 1名 |
| 文部科学省後援 日本情報処理検定協会主催 | 情報処理技能検定試験表計算 | 3級 | 2名 |
| | 日本語ワープロ検定 | 1級 | 1名 |
| | | 3級 | 2名 |
| 一般財団法人 消防試験研究センター主催 | 危険物取扱者 | 乙種第1類 | 1名 |
| | | 乙種第2類 | 1名 |
| | | 乙種第3類 | 1名 |
| | | 乙種第6類 | 1名 |

3月、4月の主な行事予定

- 3月25日 春休み(～4月7日)
- 4月 8日 始業式、入学式

今年度も吉田新聞店様のご厚意で『絆』を阿寒地域のご家庭にお届けすることができました。ご協力に心より感謝申し上げます。

